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С десятого по двенадцатое мая 
в ЮУрГУ проходил III Открытый 
фестиваль-конкурс эстрадного 
творчества «Звёздное сияние От-
чизны», посвященный 66-летию 
Победы в Великой Отечественной 
войне. Местом проведения стал 
актовый зал нашего университета. 
То, что фестиваль проводится в 
ЮУрГУ, стало славной традицией.

Двенадцатого мая состоялся 
гала-концерт. На нем выступили 
многие юные дарования, замеча-
тельные творческие коллективы. 
Исполнялись как широко извест-
ные, так и недавно созданные 
патриотические песни. Особо 
отметим песню «Как Саша», ис-
полненную ансамблем «Ураль-
ские подсолнухи»: она посвящена 
нашему земляку, Герою России 
Александру Яковлеву, погибшему 
в Чечне. Прекрасные выступле-
ния – вокальные и танцевальные 
номера – награждались не только 
аплодисментами. Юным талантам 
вручались дипломы и подарки.

В ходе мероприятия много го-
ворилось о патриотизме, войнах, 
которых приходилось вести Рос-
сии, в первую очередь, конечно,  
о Великой Отечественной. Память 
погибших в борьбе с фашизмом 
почтили минутой молчания. Мно-
го было сказано о преемственно-
сти традиций служения Родине,  
о славных победах русского ору-
жия, датах, которые отмечаются 
как Дни воинской славы России: 
годовщинах битв на Чудском озере, 
на Куликовом поле, под Полтавой. 
Выступления и рассказы ведущих 
сопровождались показом слайдов: 
зрители увидели кадры фотохрони-
ки времен Великой Отечественной 
войны и картины русских художни-
ков на патриотические сюжеты.

В зале присутствовали школь-
ники, студенты, педагоги, ветера-
ны Великой Отечественной войны, 
локальных войн, матери погибших 
Героев РФ.

Фестиваль-конкурс проводится 
Челябинской региональной обще-

ственной организацией участни-
ков боевых действий «Родина», 
Управлением по внеучебной ра-
боте ЮУрГУ, Детским центром 
развития «Синтай», ассоциацией 
«Жар-птица», занимающейся раз-
витием и поддержкой детского 
эстрадного творчества, и управ-
лением по делам образования 
администрации Челябинска при 
поддержке Центрального мест-
ного отделения партии «Единая 
Россия».

С приветственными словами  
к собравшимися обратился началь-
ник Управления по внеучебной 
работе, председатель профкома 
ЮУрГУ, депутат Челябинской го-
родской Думы Андрей Владимиро-
вич Шмидт. 

Цель проведения фестиваля: 
патриотическое воспитание под-
растающего поколения, развитие 
творческого потенциала детей  
и популяризации творчества мо-
лодежи.

Иван ЗАГРЕБИН

Звёздное сияние 
Отчизны
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В ЮУрГУ вручили награды призерам Спартакиады 
ЮУрГУ 2010/2011 учебного года.

Около 4000 участников в течение всего года сорев-
новались по 25 видам спорта. 

Абсолютным победителем в первой группе стала  
команда механико-технологического факультета, во вто-
рой группе – команда факультета пищевых технологий. 

Самый спортивный филиал ЮУрГУ, занявший 
первое место в Спартакиаде среди филиалов – Зла-
тоустовский.

Призеров поздравили заместитель начальника 
управления по физической культуре, спорту и туриз-
му администрации города Челябинска Ян Викторо-
вич Пастухов, декан факультета физической культу-
ры и спорта Евгений Витальевич Быков и директор 
Физкультурно-спортивного клуба Альберт Сибагатул-
лович Аминов. 

Помимо этого студенты – призеры всероссийских и 
европейских первенств – были награждены дипломами 
Министерства спорта туризма и молодежной политики 
РФ и Российского студенческого спортивного союза.

Кубок заслуженного работника физической куль-
туры РФ, доцента кафедры спортивного совершен-

ствования Николая Ивановича Голубенкова достался 
факультету ФКиС (принял Е.В. Быков).

(Окончание на 2-й стр.)

Самые спортивные

Тюмень – ЧелябинСк
В Тюмени состоялся всероссийский этап конкурса студенческого 

творчества «Весна Студенческая –2011». По итогам фестивальной 
программы Челябинская область заняла 2-е место в общем зачете.

Коллективы и исполнители из ЮУрГУ завоевали несколько при-
зовых мест: ансамбль бального танца (руководитель Т. Зенина) –  
1-е место; Завен Согомонян (вокал, эстрада) – 1-е место; ансамбль 
современного танца «Deep vision» (руководитель Е. Галанова) –  
2-е место. Поздравляем победителей всероссийского этапа конкурса 
«Весна Студенческая»!

Челябинская область получила право на проведение двадцатого, 
юбилейного, Всероссийского конкурса «Весна студенческая – 2012»!

Подготовка к проведению фестиваля начнется уже в июле. Наш 
город следующей весной примет более 3,5 тысячи участников со 
всей России, а Южно-Уральский государственный университет на 
базе ТРК «ЮУрГУ-ТВ» – направление «Журналистика».

ЗОлОТая медаль – наша!
Завершилась III Открытая международная студенческая интернет-

олимпиада по  математике.
В первом (заочном) туре этой олимпиады приняли участие  

2149 студентов из 229 вузов и филиалов из Российской Федерации, 
Азербайджана, Беларуси, Казахстана, Кыргызстана, Таджикиста-
на, Туркменистана и Узбекистана. Второй тур проходил в 33 базо-
вых вузах, в том числе и в ЮУрГУ. Третий, заключительный тур 
интернет-олимпиады по математике, проходил с 18 по 20 мая на базе 
Марийского государственного технического университета. Блестяще 
выступила студентка ЮУрГУ Анна Семеняк (АС-303). Она завоевала 
золотую медаль, показав второй результат по профилю «Техника 
и технологии» и третий среди всех участников финального тура, 
опередив опытных соперников из СПбГУ, Сибирского федерального 
университета и других ведущих вузов страны.

Александр ЭВНИН,  
доцент кафедры прикладной математики

СТипендия губернаТОра
Начался отбор претендентов на стипендию губернатора среди 

лучших студентов вузов Челябинской области. 
Ежегодная единовременная стипендия назначается за особые 

успехи в учебной, научно-исследовательской, экспериментально-
конструкторской, творческой, спортивной, общественной и иной 
деятельности. 

Для участия в отборе претендентов на стипендию губернатора 
Челябинской области нужно заполнить анкету и передать её до  
1 июля в отборочную комиссию вуза.

По всем вопросам обращаться по телефону: 267-93-30, Учебно-
методическое управление ЮУрГУ.
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(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

А заместители деканов по спор-
тивной работе факультетов, тре-
неры, преподаватели факультета 
ФКиС и все активно участвующие 
в развитии спорта в вузе удостои-
лись письменной благодарности 
ректора «За высококвалифициро-
ванную работу и большой вклад  
в развитие физической культуры  
и спорта и в честь 15-летия факуль-
тета ФКиС».

Альберт Аминов:
– За последние годы универси-

тет побеждает в спартакиадах, сту-
денты выполняют нормативы ма-
стеров спорта-международников, 
это результат очень нужной работы 
всех, начиная от тренера спортсме-
на и заканчивая заведующим кафе-
дрой, деканом факультета. Количе-
ство соревнований, проводимых  
в университете, значительно вы-
росло. В среднем в каждой спарта-
киаде принимают участие порядка  
4000 человек. Растет количество 
профессиональных спортсменов, 
получивших звание кандидатов  
в мастера спорта, мастеров спорта, 
мастеров спорта международного 
класса.

Этот учебный год принес ЮУрГУ  
новые спортивные достижения. 
Университет шестой раз подряд 
стал абсолютным победителем  
в Спартакиаде среди вузов Челя-
бинской области. На счету наших 

Самые спортивные
студентов – блестящие спортивные 
победы на соревнованиях всероссий-
ского и международного уровня.

Достижения этого незавершен-
ного учебного года: Кирилл Де-
нисов стал бронзовым призером 
чемпионата Европы по дзюдо, Ар-
тем Леонидов выполнил норматив 
и получил звание мастера спорта 
международного класса, доцент 
кафедры физвоспитания Руслан 
Хоменко назначен государствен-
ным тренером сборной России по 
тяжелой атлетике. 

На наших спортивных объектах 
тоже ставятся рекорды: Сергей 
Никулин (МТ) установил рекорд 
манежа ЮУрГУ в беге на 200 м:  
22,2 сек., Павел Тебеньков (МТ) –  
в беге на 1500 м: 1мин 53,6 сек.!

Физкультурно-спортивным 
клубом при поддержке профкома 
ЮУрГУ и кафедры физическо-
го воспитания разработан новый 
проект – спартакиада среди учеб-
ных групп «Студенческие игры  
ЮУрГУ». Проект направлен на 
развитие массового спорта в уни-
верситете, с привлечением всех 
студентов, независимо от уровня 
их мастерства и профессионализ-
ма. В этом году в спартакиаде сре-
ди учебных групп приняли участие  
13 команд разных факультетов. Они 
состязались по шести видам спор-
та (легкоатлетическое многоборье, 
спортивное многоборье, игровое 
многоборье, армспорт, шашки, на-

Выступили заместитель мини-
стра образования и науки Челя-
бинской области Галина Казакова 
и начальник управления профес-
сионального образования минобра 
Елена Зайко.

Наш университет представля-
ли проректор ЮУрГУ по учебной 
работе Владимир Майоров и от-
ветственный секретарь приемной 
комиссии Александр Губарев.

Во время проведения круглого 
стола в адрес Южно-Уральского 
госуниверситета прозвучало не-
мало заслуженных похвал. Особо 
отмечалось, что ЮУрГУ – един-
ственный в регионе Национальный 
исследовательский университет, 
причем у ЮУрГУ есть бессрочная 
лицензия на ведение образователь-
ной деятельности.

В ходе встречи обсуждался ряд 
тем. Среди них – демографическая 
ситуация и число абитуриентов, 
плата за обучение, ЕГЭ, последи-
пломное образование, финансиро-
вание вузов. В.И. Майоров расска-

зал, что ЮУрГУ как Национальный 
исследовательский университет 
получает финансирование на осна-
щение лабораторной базы.

Много вопросов было связано  
с количеством бюджетных и вне-
бюджетных мест в вузах. Как пояс-
нил ответственный секретарь при-
емной комиссии ЮУрГУ Александр 
Губарев, в этом году вуз подал в 
Министерство образования и науки 
РФ заявку, по которой в нашем уни-
верситете должно увеличиться чис-
ло бюджетных мест на технические 
и естественно-научные специально-
сти, – и теперь ожидает ответа.

Также обсуждался вопрос, на-
сколько востребованы выпускники 
вузов на рынке труда. Качествен-
но подготовленные специалисты 
нужны во всех отраслях, особенно 
в сфере реального производства.

Поднимали темы важности заоч-
ного образования и дистанционного 
обучения. И здесь ЮУрГУ отвечает 
требованиям времени: в нашем уни-
верситете давно и успешно функ-

ционирует Институт открытого  
и дистанционного образования.

Говорилось о проблемах, связан-
ных с переходом на двухуровневую 
(европейскую) систему обучения  
в вузах, подготовке бакалавров 
и магистров. В ЮУрГУ уже дей-
ствует двухуровневая система под-
готовки. Здесь наш университет 
идет впереди многих вузов.

Кроме того, затрагивалась тема 
слияния факультетов. Проректор 
ЮУрГУ по учебной работе Вла-
димир Майоров пояснил, что в на-
шем университете факультеты не 
сливаются, – наоборот, создают-
ся новые. Так, недавно в ЮУрГУ 
создан факультет вычислительной 
математики и информатики.

В ходе встречи обсуждалась 
проблема качества подготов-
ки абитуриентов. Как рассказал 
В.И. Майоров, в так называемых 
университетских классах препо-
даватели ЮУрГУ не первый год 
ведут занятия по русскому языку, 
физике и математике, причем плата 
за обучение не взимается. В этом 
плане наш вуз сотрудничает с ми-
нистерством образования и науки 
Челябинской области и многими 
школами, в частности, школой  
№ 67 и лицеем № 31 Челябинска.

Иван ЗАГРЕБИН

11 мая в ЮУрГУ состоялась Первая Региональная  
научно-практическая интернет-конференция студентов, 
аспирантов и молодых ученых «Безопасность 
информационного пространства». Место проведения – 
университетский комплекс «Сигма». Особо стоит отметить, 
что научный форум по вопросам информационной 
безопасности впервые для Уральского региона проходил  
в режиме on-line.

В роли модератора выступила доктор педагогических наук, профессор, 
заведующий кафедрой «Информационная безопасность», лауреат Нацио-
нальной профессиональной премии в области информационной безопас-
ности «Серебряный кинжал» Людмила Викторовна Астахова. Именно по 
ее инициативе конференция, в таком несомненно новом и нетрадиционном 
формате, включена в план работы Координационного совета по подготовке 
(переподготовке) и повышению квалификации кадров по защите информа-
ции в УрФО. Необходимо отметить, что у кафедры информационной безо-
пасности солидный опыт в использовании современных информационных 
технологий в различных направлениях, она идёт в ногу со временем. На-
пример, 17 ноября 2010 года кафедра заложила новую традицию – первой  
в ЮУрГУ организовала виртуальный день открытых дверей. 31 марта кафе-
дра информационной безопасности обсудила on-line актуальные проблемы 
в рамках Ежегодного Областного форума «Информационные технологии, 
информационная безопасность – 2011» с ведущими российскими произ-
водителями ИТ-технологий и средств защиты информации из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, Ижевска и других городов.

Качественную техническую поддержку интернет-конференции «Без-
опасность информационного пространства» традиционно обеспечил 
институт открытого и дистанционного образования ЮУрГУ, для этого 
был использован программно-аппаратный комплекс Adobe Connect Pro. 
Сотрудничество кафедры информационной безопасности с ИОДО в оче-
редной раз привело к плодотворным результатам.

В работе конференции приняли участие преподаватели, студенты, 
магистранты, аспиранты из Национального исследовательского универ-
ситета ЮУрГУ, Уральского федерального университета (Екатеринбург), 
Уральского государственного университета путей сообщения, Тюменского 
государственного университета, Курганского государственного универси-
тета, а также представители Управления Федеральной службы безопас-
ности по Челябинской области и Управления Федеральной службы по 
техническому и экспортному контролю УрФО. С вышеназванными вузами  
и учреждениями была обеспечена связь по интернету. Подобный формат 
форума очень удобен, поскольку позволяет непосредственно общаться, 
находясь друг от друга на значительном расстоянии.

На официальном сайте конференции в течение апреля – мая было за-
регистрировано 77 докладов. Любой желающий мог познакомиться с со-
держанием представленных результатов научных исследований, задать 
автору интересующие вопросы. Дискуссии были продолжены 11 мая на 
конференции в Челябинске, собравшей более ста участников.

С приветственным словом к собравшимся обратился проректор  
ЮУрГУ по учебной работе, доктор юридических наук, профессор Вла-
димир Иванович Майоров, возглавляющий челябинскую секцию Коор-
динационного совета по подготовке (переподготовке) и повышению ква-
лификации кадров по защите информации в УрФО. Владимир Иванович 
презентовал новое печатное издание – «Вестник Уральского федераль-
ного округа. Безопасность в информационной сфере», ответственным 
редактором является он сам, а главным редактором – ректор ЮУрГУ  
А.Л. Шестаков. Учредитель «Вестника» – НИУ ЮУрГУ. Создание в на-
шем вузе специального издания по проблемам информационной безопас-
ности – это, несомненно, значительное событие для профессионального 
сообщества всего Уральского федерального округа.

Далее прошли слушания докладов участников конференции. Тема-
тика выступлений была весьма разнообразна: от специфики правового 
регулирования борьбы с sms-мошенничеством до актуальности изучения 
работ известного американского политолога Збигнева Бжезинского для 
понимания проблем обеспечения национальной безопасности России на 
современном этапе.

В ходе работы конференции подчеркивалось, что в современном пони-
мании информационная безопасность не ограничивается исключительно 
техническими вопросами: в круг проблем, связанных с информационной 
безопасностью, входят экономические, организационно-правовые, ка-
дровые, психологические и иные аспекты. Таким образом, разнообразие 
тематики докладов в очередной раз свидетельствует о многогранности 
дискуссионных проблем в области информационной безопасности.

Традиционно конференция по информационной безопасности про-
водится в УрФО осенью. Однако со времени проведения предыдущей 
появились новые нормативные акты, накопилось множество вопросов для 
обсуждения, поэтому в этом году было решено провести конференцию 
весной, а еще одну – осенью. По итогам прошедшего форума будет издан 
сборник докладов.

В заключительном слове все вузы УрФО высоко оценили организаци-
онный и содержательный уровень конференции, проведенной кафедрой 
«Информационная безопасность» ЮУрГУ. С нетерпением будем ждать 
новых форумов, новых участников, новых идей!

Иван ЗАГРЕБИН

стольный теннис), а также участво-
вали в интеллектуальном конкурсе 
на знание истории спорта. 

Это новый формат проведения 
спортивного досуга. Таким обра-
зом мы стремимся заинтересовать 
студентов спортом, чтобы он занял 
в жизни молодежи важное место. 

Евгений Быков:
– На нашем факультете мы ста-

раемся привлекать к различным 
спортивно-массовым мероприяти-
ям спортсменов высокого класса. 
Проводим пресс-конференции, 
встречи с культурно-спортивным 
активом. В первую очередь это 
делается для того, чтобы студенты 
знали наших спортивных звезд,  
а во-вторых – чтобы наши звез-
ды, выпускники ЮУрГУ, помнили 
альма-матер и не теряли связь со 
своими корнями.

В завершение встречи декан фа-
культета журналистики Людмила 
Петровна Шестеркина тепло по-
благодарила руководителей спор-
тивных подразделений за важную 
работу – воспитание характера  
и укрепление здоровья студентов.  
А призеров Спартакиады – за то, 
что они находят время и силы не 
только для учебы, но и для спор-
тивных побед:

 – Каждому из вас воля к победе 
пригодится в дальнейшем, чтобы 
достичь вершин в профессии, вер-
шин в спорте и вершин в жизни!

Анна ИВАНЦОВА

За безопасность!

ЮУрГУ и другие
18 мая в Уральском государственном университете 
физической культуры состоялся круглый стол, собравший 
представителей учреждений высшего и среднего 
профессионального образования – ЮУрГУ, УралГУФК, 
ЧелГУ, ЧГАКИ и других. Мероприятие проводилось сайтом 
Cheldiplom.ru.

Фото Олега КАРГАПОЛОВА
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Знаменательные даты ЮУрГУ

8 июня
65-летие Владимира ивановича Пожбелко

Доктор технических наук, профессор кафедры теоретической ме-
ханики и основ проектирования машин аэрокосмического факуль-
тета. В ЧПИ с 1971 по 2005 год – аспирант, старший преподаватель, 
доцент, профессор, заведующий кафедрой основ проектирования 
машин (с 1999). Основное направление научных исследований – тео-
рия и методы создания инерционно-импульсных силовых систем  
с заданными свойствами. Разработчик вибротехники, применяемой 
в разных областях машиностроения. Научный руководитель Южно-
Уральского семинара по ТММ РАН, член Российского националь-
ного комитета по теории машин и механизмов. Обладатель более 
90 авторских свидетельств на изобретения в области вибротехники, 
10 патентов. Автор более 160 научных публикаций. Заслуженный 
деятель науки РФ. Почетный работник высшего профессионального 
образования РФ (1999). За вклад в развитие изобретательства на-
гражден серебряной медалью им. А. С. Попова (2001).

13 июня
55-летие Валерия Владимировича Лихолетова 

Доктор педагогических наук, кандидат технических наук, про-
фессор кафедры экономики фирмы и рынков факультета экономики 
и предпринимательства. С 1981 работает в ЧПИ. Руководитель аспи-
рантуры по специальности «Теория и методика профессионально-
го образования». Научный руководитель Политехнического лицея  
№ 97 Челябинска. Научные интересы: проблемы творчества в целом, 
теория решения изобретательских задач, теория развития творче-
ской личности, теория систем и системный анализ, функционально-
стоимостной анализ систем, закономерности развития систем раз-
личной природы, проблемы интенсификации творчества и обуче-
ние технологиям творчества. Имеет более 180 публикаций в России 
и за рубежом, в том числе 4 монографии, 16 учебных пособий,  
18 изобретений, 21 зарегистрированный отчет по НИР и рукописным 
трудам. На три изобретения выданы патенты ГДР, а также авторские 
свидетельства ЧССР и НРБ.

16 июня
50-летие игоря Владимировича Сидорова 

Начальник Учебно-методического управления ЮУрГУ с 2002 года. 
Кандидат технических наук, доцент кафедры строительных кон-
струкций и инженерных сооружений архитектурно-строительного 
факультета. Член Гильдии экспертов – федеральный эксперт качества 
профессионального образования. В рамках реализации программы 
Национального исследовательского университета является руково-
дителем блока «Совершенствование образовательной деятельности, 
направленное на кадровое обеспечение высокотехнологичных от-
раслей экономики и социальной сферы». Начал работу в вузе еще 
до окончания с отличием в 1983 году инженерно-строительного 
факультета ЧПИ. Прошел все ступени научно-педагогической 
деятельности: инженер, старший инженер, стажер-преподаватель, 
аспирант, ассистент, старший преподаватель, доцент. В 1998– 
2001 работал ответственным секретарем приемной комиссии уни-
верситета. При его непосредственном участии вуз начал экспери-
мент по приему по результатам вступительных испытаний в форме 
ЕГЭ, за что получил благодарность Министерства образования РФ.  
И.В. Сидоровым проведена большая работа по упорядочению и раз-
витию учебно-методической деятельности подразделений универси-
тета; отлажена работа по лицензированию, аттестации и аккредита-
ции образовательных программ; получила развитие корпоративная 
информационная система «УниверИС», воссоздан отдел практики 
и трудоустройства выпускников, на базе которого организован Ре-
гиональный центр содействия трудоустройству. Почетный работник 
высшего профессионального образования (2008).

Полная версия календаря «Знаменательные даты юУрГУ»  
находится на сайте научной библиотеки юУрГУ  

по адресу http://lib.susu.ac.ru/ в разделе «Выставочный зал»

Служба делопроизводства уни-
верситета является самостоятель-
ным структурным подразделени-
ем, которое было организовано 
приказом ректора на базе кан-
целярии. К слову сказать, поня-
тие «служба делопроизводства» 
официально закреплено только  
в 2009 году постановлением Пра-
вительства Российской Федерации 
№ 477: «Организация и ведение 
делопроизводства в федеральном 
органе исполнительной власти 
осуществляются структурным 
подразделением федерального 
органа исполнительной власти, 
на которое возложены функции 
по ведению делопроизводства,  
а также лицами, ответственны-
ми за ведение делопроизводства  
в других структурных подразделе-
ниях федерального органа испол-
нительной власти».

Служба  делопроизводства 
ЮУрГУ – это центр документиро-

ванного взаимодействия структур 
университета, основной целью ко-
торого является информационно-
документационное насыщение 
управленческого процесса. Глав-
ными задачами службы являются: 
обеспечение единых правил до-
кументирования и организации 
работы со служебными докумен-
тами, совершенствование форм и 
методов работы с документами, 
разработка и внедрение норма-
тивных актов по организации 
документационного обеспечения  
в вузе.

Вот уже много лет службу дело-
производства ЮУрГУ возглавляет 
Наталья Евгеньевна Циулина.

В настоящее время сложился 
коллектив высококвалифициро-
ванных и грамотных специали-
стов, которые любят и знают 
свою работу: Оксана Викторовна 
Брюхова, Татьяна Владимировна 
Сапожникова, Галина Николаевна 

Брусова, Ольга Юрьевна Малых, 
Елена Анатольевна Полина. На 
них лежит большая ответствен-
ность за обеспечение эффектив-
ности управленческой деятельно-
сти университета: осуществление 
регистрации, своевременное рас-
смотрение входящих и исходящих 
документов, нормативных право-
вых актов, обращений граждан, 
информационно-справочная рабо-
та, ведение номенклатуры дел, хра-
нение архивных документов, уча-
стие в аудитах системы менедж- 
мента качества.

Кроме этого, сотрудники про-
водят семинары и консультации 
по делопроизводству и архивно-
му делу, оказывают практическую  
и методическую помощь лицам, от-
ветственным за делопроизводство 
на факультетах и кафедрах, следят 
за состоянием документационного 
обеспечения в структурных подраз-
делениях.

Восхищаюсь!
Количество входящей, исходящей и внутренней документации по-

стоянно увеличивается, но информация по назначению всегда посту-
пает незамедлительно. Думаю, это результат высокой квалификации 
сотрудников, умелого руководства начальника службы и особенной 
творческой атмосферы в коллективе.

Галина яКОВЛЕВА, УниРС

В состав службы делопроизвод-
ства входит отдел хранения доку-
ментов. Архив – это наша история. 
Через документальные источники 
он фиксирует все управленческие 
действия. Это информационные 
ресурсы университета, начиная от 
учредительных документов, финан-
совых, приказов по основной дея-
тельности, документов по личному 
составу, и до протоколов заседаний 
государственных аттестационных 
комиссий. Возглавляет его Анаста-
сия Борисовна Кульневич, которая 

Службы разные важны!
1 июня исполняется 10 лет службе делопроизводства университета

имеет два высших образования, 
обладает высокой эрудицией, уме-
ло пользуется компьютерными 
технологиями, постоянно повы-
шает профессиональные навыки, 
оказывает методическую помощь 
структурным подразделениям по 
сдаче документов на постоянное 
хранение. 

Доброжелательность, друже-
любие, гостеприимство и жизне-
радостность – вот отличительные 
качества сотрудников службы де-
лопроизводства университета.

В юУрГУ прошла  
III научная конференция 
аспирантов и докторантов 
юУрГУ. О целях, задачах, 
итогах этого форума 
рассказывает заведующий 
отделом аспирантуры, 
кандидат педагогических 
наук надежда Павловна 
Жиленкова.

Уже третий год мы проводим 
научные конференции аспирантов 
и докторантов, по результатам ко-
торых издаются сборники научных 
докладов.

Цели – дать возможность участ-
никам реализовать себя как начина-
ющим ученым; помочь в овладении 
навыками и культурой публичного 
выступления; совершенствование 
ораторского мастерства; научить 
правильно оформлять научный до-
клад, статью; содействовать укре-
плению междисциплинарных свя-
зей, выявить наиболее активную  
и талантливую молодежь; подгото-
вить к защите диссертаций.

С этой целью с сентября про-
шлого года нами организованы 
курсы «Культура публичного вы-
ступления. Стилистика научной 
речи», которые проводит доктор 
филологических наук, профессор 
Елена Владимировна Харченко.

На пленарном заседании кон-
ференции с докладами выступи-
ли: проректор по научной работе, 
доктор технических наук, профес-
сор С.Д. Ваулин – о программе на-
ционального исследовательского 
университета; О.Н. Ларин, доктор 
технических наук, доцент, зав. кафе-
дрой эксплуатации автомобильного 
транспорта – о программе развития 
кадрового потенциала в ЮУрГУ.

Работа конференции проходила 
по основным направлениям раз-
вития науки – технические, есте-
ственные, социально-гуманитарные  
и экономические, управленческие, 
правовые.

По результатам очередной конфе-
ренции за счет средств отдела аспи-
рантуры публикуются сборники. 
В прошлом году их опубликовано 
шесть. В связи с большим количе-
ством статей серии «Технические 
науки» и «Экономика. Управление. 
Право» изданы в двух томах.

В работе конференции приняло 
участие более 300 докторантов и 
аспирантов, сделано 179 научных 
докладов, из них более 60% посвя-
щено приоритетным направлениям 
развития Южно-Уральского госу-
дарственного университета: при-
боростроению, энергосбережению, 
машиностроению и так далее.

Научные проекты участников 
будут включены в базу данных про-
ектов ЮУрГУ для дальнейшего про-
движения и реализации, а лучшие 
из них рекомендованы к участию  
в программе «Участник Молодежно-
го Научно-Инновационного Конкур-
са» (У.М.Н.И.К.) Фонда содействия 
развитию малых форм предприятий 
в научно-технической сфере. 

Что касается прошедшей кон-
ференции, можно отметить, что 
аспиранты становятся ответствен-
ней. Если на первой конференции 
статьи несколько «прихрамывали»  
и по содержанию, и по оформле-
нию, то сейчас можно отметить, 
что произошли изменения в луч-
шую сторону. Да и сама конферен-
ция прошла более организованно.

Хочется отметить некоторые 
факультеты и их ответственных за 
хорошую организационную рабо-
ту во время работы конференции –  
это факультет лингвистики (от-
ветственный – О.В. Кудряшова)  
и механико-математический (от-
ветственный – Л.Д. Минихес).

Единственный, но существен-
ный минус: многие ребята после 
своего выступления покидают 

аудиторию, не желая выслушать 
других. И к концу конференции 
зал пустеет. 

Наверное, проще собрать пять 
аспирантов на кафедре по одной и 
той же специальности и за полчаса 
выслушать их. А как же преслову-
тое любопытство ученого? Неужели 
не интересно обогатиться новыми 
идеями, узнать о находках коллег? 

Хочу отметить, что многие про-
являют интерес к другим отраслям 
науки, в частности, есть «технари», 
которые с удовольствием слушают 
доклады психологов. 

Мы хотим, чтобы наши аспи-
ранты учились не только говорить 
сами, но и слушать других: ведь 
когда настанет час защиты дис-
сертации, им будет намного легче 
работать с большой аудиторией.

На отчетном заседании конфе-
ренции, которое проходило со-
вместно с аспирантами и ответ-
ственными за проведение конфе-
ренции по факультетам, нами были 
выслушаны пожелания по органи-
зации конференции, есть хорошие 
предложения, и мы обязательно  
к ним прислушаемся. 

А главное – чтобы наши аспиран-
ты во время работы конференции 
были услышаны не только друг дру-
гом, но и своими наставниками. 

Очередная конференция аспиран-
тов и докторантов пройдет в февра-
ле будущего года и будет приуроче-
на ко Дню российской науки. 

Подготовила  
Анна иВАнЦОВА

Кто сказал 
«НОУ-ХАУ»?
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Наблюдая некоторое время за происходящим, ста-
новилось интересно, сколько же на стадионе имени  
Е. Елесиной собралось человек, включая каждого из 
пришедших сюда. Как оказалось, цифры, которые пред-
положительно называли зрители при опросе, крайне 
разнились. На предложение оценить на глаз, сколько 
же все-таки собралось людей, одни, озадаченно глядя 
на трибуны, ответили, что около трехсот-пятисот че-
ловек, другие уверяли, что восемьсот, а далее цифра 
возросла до тысячи пятисот и двух тысяч…

Долгожданный первый забег. Внимание зрителей 
обращено на девушек первого курса, «участниц – пер-
вооткрывателей». 

Восемь этапов: 300 метров – первый, шесть этапов 
по 200 метров и последний составил 100 метров. Луч-
шими здесь стали студентки архитектурного факуль-
тета.

Во втором забеге стартовали мужские команды  
1-го курса. Борьба за первое место  между парнями 
разгорелась нешуточная: чувствовалось напряжение 
на каждом этапе эстафеты. Но в результате финиш-
ную черту первым пересек представитель механико-
технологического факультета Евгений Глушков. По-
бедитель поделился с нами своими впечатлениями: 
«Мероприятие очень понравилось! Ощущение празд-
ника!»

Третий забег. Второй курс. Женские команды.
В третьем забеге победила женская команда энерге-

тического факультета. Своими впечатлениями с нами 
поделилась Екатерина Ефимова, которая бежала на 
последнем этапе. Студентка рассказала, что участвует  
в эстафете впервые, но на следующий год обязатель-
но побежит снова: «На нашем факультете очень мало 
девочек, и каждая из нас должна постоять за честь 
факультета!»

Забег под номером четыре, предназначенный для 
парней второго курса,  можно, без сомнения, охарак-
теризовать не иначе как «упорная борьба». Главные 

соперники – студенты факультетов энергетического 
и экономики и управления. Каждый из участников 
пытался вырваться вперед настолько, чтобы на сле-
дующем этапе было чуть легче, а борьба стала менее 
напряженной. Но к финишу первым пришел Дмитрий  
Завгороднев, студент факультета экономики и управле-
ния. На наши вопросы лаконично ответил, что он фут-
болист, и добавил: «Люблю свой факультет. Очень!».

Пятый забег удивил зрителей своими довольно 
опытными участниками. В этом забеге участвовали 
женские команды 3 курса. Представительницы каж-
дого факультета усердно боролись за право стать 
первыми. А стали девушки с факультета экономики 
и управления. На последнем этапе эстафеты победу 
принесла Любовь Корчемника. Победительница от-
ветила на наши вопросы:

– Вы профессионально занимаетесь спортом?
– Да, я давно занимаюсь спортом. 
– За какой факультет болеете?
– Конечно же, поддерживаю своих, но в то же время 

болею и за факультет сервиса и туризма, там учатся 
мои друзья. 

– Ваши впечатления?
– Здорово участвовать в этой эстафете. Хотелось 

бы побольше четкости в организации. Но это не ис-
портило общего настроения праздника. Очень все по-
нравилось!

Шестой забег. 3 курс. Мужские команды.
В тяжелой борьбе победу одержала команда энер-

гетического факультета. На последнем этапе бежал 
Виктор Акулов, который, как оказалось, занимается 
спортом и активно участвует в жизни университета. 
Болельщики с интересом наблюдали за этой тради-
ционно сильной командой и, конечно же, встретили 
победителей бурными овациями.

С каждым стартом интерес публики к эстафете 
только возрастал.

В седьмом забеге боролись за первое место сбор-
ные женские команды факультетов. Каждый поста-
рался выставить самых опытных, сильных и хорошо 
подготовленных бегуний. Победу в этом забеге вновь 
одержала команда факультета экономики и управле-
ния. Надежда Васюра, одна из бегуний, принесших по-
беду своему факультету, поделилась впечатлениями:

– Надежда, занимаетесь ли вы спортом, помимо обя-
зательных занятий по физической культуре?

– Да, конечно, я занимаюсь спортом. Весь этот год 
бегала за сборную первого курса факультета ЭиУ.

– Как проходила подготовка к эстафете?
– Регулярные тренировки просто необходимы для 

победы. Мы уже боялись, что не победим в этом за-
беге, но всё получилось.

– Это уже третья победа представителей вашего 
факультета сегодня…

– Да! И это очень радует. Наши ребята молодцы!
Восьмой забег. Сборные команды факультетов.
В восьмом забеге участвовали сборные мужские 

команды факультетов. Победителями оказались энер-
гетики. Замыкающим бежал Максим, учащийся пер-
вого курса магистратуры, который и подтвердил, что 
сильнейшими являются команды с энергетического  
и экономики и управления, между которыми ведется 
нелегкая борьба в этом виде спорта.

Удивили зрителей своими контрастами забеги 
восьмой и девятый. Интересно было наблюдать, как 
после высоких спортивных парней – представителей 
мужских сборных факультета, на беговые дорожки 

Недавно ЮУрГУ посетил с официальным визитом 
Вадим Дудин, заместитель председателя ЦК профсою-
за работников народного образования и науки России, 
чтобы оценить качество и уровень работы профкома 
нашего университета. По словам Ольги Алейниковой, 
заместителя председателя профкома студентов и аспи-
рантов ЮУрГУ, к приезду московского гостя готови-
лись неделю: навели порядок в аудиториях, собрали 
и заново напечатали все методические материалы  
и разработки, составили план осмотра главных досто-
примечательностей университета.

– Прежде всего, мы хотели бы продемонстриро-
вать ту работу, которая ведется в университете в рам-
ках социального партнёрства; рассказать о наличии 
трудового договора; о взаимоотношениях профко-
ма, студенчества, руководителей и сотрудников вуза  
и, конечно, обменяться опытом, – так ответил Андрей 
Шмидт, председатель профкома студентов и аспиран-
тов ЮУрГУ, на вопрос о цели встречи с заместителем 
председателя профсоюзов России.

Проверка началась с официальной встречи Вадима 
Дудина с ректором Александром Шестаковым. Алек-
сандр Леонидович рассказал об основных направле-
ниях деятельности вуза и его главных достижениях  
в науке, культуре, социальной сфере. Особое внимание 
он уделил статусу Национального исследовательского 
университета в подтверждение того, что вуз не только 
готовит высококвалифицированных работников, кото-
рые востребованы на рынке труда даже в необычайно 
жёстких условиях конкуренции, но и играет важную 
роль в развитии науки региона и страны в целом.

Официоз ректорского кабинета сменился как всегда 
ярким открытием фотовыставки. На этот раз стенды 
заполнили фотографиями, на которых запечатлена 
пестрая жизнь профкома, с её трудовыми буднями  
и праздниками. Открытие не ограничилось традицион-
ным разрезанием красной ленточки. Под громкие звуки 
музыки и аплодисменты собравшихся Вадима Дудина 
торжественно посвятили в члены профкома ЮУрГУ  
и подарили футболку с символикой организации.

В приподнятом настроении делегация направилась 
в рабочие аудитории профкома. Здесь прошла встре-
ча с сотрудниками, а также показ методической ли-
тературы, которая привлекла особое внимание гостя. 
Он отметил, что многие разработки и исследования 
пригодятся в работе с другими профсоюзными орга-
низациями.

Далее делегация в буквальном смысле спустилась  
в самые недра науки, посетив научно-образовательные 
центры «Машиностроение и металлургия» и «Нанотех-
нологии», где Вадим Дудин увидел уникальное обору-
дование в работе. Заключительным этапом экскурсии 
стало посещение телерадиокомпания «ЮУрГУ-ТВ».

Отметив, что грамотно выстраивая политику вза-
имоотношений между сотрудниками, студентами  
и администрацией, профком при этом сохраняет само-
стоятельность, что позволяет защищать права и удо-
влетворять потребности студентов и аспирантов, далее 
Вадим Дудин добавил:

– Я увидел очень мощный симбиоз обучения, науки, 
и производства, при полном сохранении культурных 
ценностей и традиций университета и, в то же время 
теснейшее сотрудничество всех структур вуза с проф-
союзной организацией, что важно чрезвычайно.

В конце проверки состоялась встреча Вадима Дудина 
с активом ЮУрГУ, которая напоминала скорее беседу 
по душам со студентами об их проблемах и достижени-
ях, чем официальный отчёт об их деятельности.

Куратор вузовских профсоюзов ответил на несколь-
ко наших вопросов.

– Вадим Николаевич, какое впечатление сложи-
лось у Вас после знакомства с университетом?

– Знаете, пока не попадёшь в учебное заведение, 
можно бесконечно долго теоретизировать в отноше-
нии того, какое оно и чем занимается. Итоговая картина 

складывается, когда побываешь в нем, в его аудиториях, 
поговоришь с людьми, которые здесь трудятся и учатся, 
попытаешься проникнуться духом, который царит.

Оправдались ли мои ожидания? Более чем. До-
статочно много слышал о вашем вузе, бывал, когда 
ректором впервые избрали А.Л. Шестакова, и новый 
ректор только строил амбициозные планы на будущее 
университета. Сегодня, по истечении ряда лет, имею 
возможность оценить, что же получилось в итоге.  
И искренне этим результатам рад.

– Как бы Вы оценили уровень профсоюзной ор-
ганизации ЮУрГУ?

– Она интересна по своей структуре и степени слия-
ния с административными подразделениями. Обычно 
подобное слияние интересов профсоюза и администра-
ции тревожит, поскольку они по определению являют-
ся антагонистами. Есть представитель работодателя  
в лице ректора, есть представитель общественности  
в лице профсоюзной организации. Изначально должно 
быть их противопоставление, борьба за права работ-
ников, и студентов. Здесь подобного не наблюдается, 
и это очень удивительный и заслуживающий внима-
ния опыт. В ЮУрГУ мы видим взаимодополняемый  
и взаимовыгодный симбиоз административных струк-
тур и профсоюза, в результате которого выигрывают 
все – от руководителя до студента-первокурсника. 
Подобное сочетание функций профсоюзной орга-
низации университета и администрации в решении  
любых проблемных вопросов огромного коллектива 
приносит интересные плоды. Ваш опыт, пожалуй, 
следует распространить в других регионах и других 
образовательных центрах. Я уже думаю о том, какими 
методами это можно сделать.

– Прокомментируйте, пожалуйста, заявление 
главы области о закрытии якобы непрофильных 
факультетов в ЮУрГУ?

– Я опасаюсь неосмотрительных управленческих 
решений, которые принимаются на уровне министер-
ства либо поддерживаются региональными властями. 
Дело в том, что желание избавиться от «непрофиль-
ных» активов зачастую продиктовано исключительно 
меркантильными соображениями, заключающимися 
в необходимости ослабить финансовую нагрузку на 
бюджет – федеральный или региональный. Но мы не 
должны забывать, к чему это приводит в результате. 
Годами складывался мощный научный центр, который 
представляет собой ЮУрГУ сегодня. И пытаться из-
бавиться от гуманитарных специальностей, где обе-
спечивается великолепная подготовка, по меньшей 
мере неразумно.

Екатерина СЫРЦЕВА, ФЖ-411

На факультете прошёл первый за 20 лет шахматный 
турнир, организованный профбюро факультета в честь 
Дня Победы. Пока игра не началась, соперники – пре-
подаватели и студенты – обсудили её правила. На тур 
определили по 7 минут, играли в два тура: каждый 
игрок получил возможность сыграть и белыми, и чёр-
ными фигурами. Самым волнующим стал выбор со-
перников. Преподаватели распределились «по силам» 
от самого опытного игрока, а студенты выбирали себе 
партнёра, исходя из представлений о своих возмож-
ностях. 

Со стороны преподавателей инициатором мероприя-
тия выступил профессор кафедры обработки металлов 
давлением, кандидат технических наук Феликс Семё-
нович Дубинский. Он рассказывает: 

– Мне понравилось, что новое профбюро и дека-
нат активизируют массовую работу со студентами, 
организовали, например, соревнования по боулин-
гу, бильярду, футболу. И я сказал: «А почему бы  
и шахматы не устроить?» Этой идеей загорелись все, 
как преподаватели, так и студенты. Ведь это нужно! 
И полезно, и приятно. Заметно, что ребята, конечно, 
волнуются. Ещё бы, сесть за один шахматный стол  
с профессором!

Наконец столы заняты, и доцент кафедры «Литей-
ное производство», кандидат технических наук Иван 
Николаевич Вердаков сказал вступительное слово, по-
здравил всех с возрождением давно забытой традиции 
шахматных турниров, познакомил игроков друг с дру-
гом и пожелал всем удачи. Возможно, лукаво заметил 
он, проигравшие преподаватели поставят отличные 
оценки, а в ином случае студенты напишут ещё одну 
курсовую. Все засмеялись, и напряжение слегка спало. 
Прозвучала фраза: «Чёрные пускают часы!» Шахмат-
ный турнир начался.

О значении этого турнира рассказал заведующий 
кафедрой «Физическое металловедение и физика твёр-
дого тела», доктор технических наук, профессор Юрий 
Дмитриевич Корягин: 

– Новое – это хорошо забытое старое, и прекрас-
но, что мы воссоздали традицию турниров. Конечно, 
большое значение имеет общение преподавателей со 
студентами в неформальной обстановке. Не в аудито-
рии и на экзаменах, а именно за шахматной доской. 
Конечно, студентам нужно ещё работать, чаще играть, 
приобретать опыт и играть между собой. Этот турнир 
как раз способствует привлечению внимания студен-
тов к интеллектуальным играм.

Игры закончились очень быстро. Конечно, явный 
перевес был на стороне преподавателей – все они 
имели огромный запас опыта и мудрости, играли и на 
межфакультетских, и на межкафедральных соревнова-
ниях. И вот, когда почти все студенты сдались перед 
профессорами, за одним столом борьба продолжалась. 

За ним сидели Юрий Дмитриевич и студент второго 
курса физико-металлургического факультета Евгений 
Сироткин. 

Евгений выступил на этом турнире и как участник,  
и как организатор, и поделился своими впечатлениями:

– Этот турнир – хорошая возможность проявить 
способности не только по предмету, который ведёт  
у тебя соперник-преподаватель, но и в данном случае 
в шахматах. Это мероприятие позволяет не только 
нам учиться у преподавателей, но и преподавателям 
у нас. Это хорошее развитие контактов – сегодня  
я познакомился с ещё одним профессором со своей 
кафедры. Считаю, что это очень полезно и, безуслов-
но, способствует развитию. Жаль, что мы проигра-
ли. Но это говорит о том, что есть куда расти, есть 
к чему стремиться. Нужно сделать эти соревнования  
ежегодными.

Доцент, кандидат технических наук, ученый секре-
тарь кафедры «Оборудование и технология свароч-
ного производства» Михаил Александрович Иванов 
выступил на турнире судьёй. Он следил за соблюде-
нием участниками всех правил. По итогам игры ди-
пломы участников получили все студенты: аспирант 
кафедры Павел Лыков, студент первого курса Сергей 
Давиденко, студенты второго курса Роман Хасаншин 
и Евгений Сироткин. А дипломы победителей, конеч-
но же, преподаватели: Юрий Дмитриевич Корягин, 
Феликс Семёнович Дубинский, профессор кафедры 
физической химии, кандидат технических наук Юрий 
Серафимович Кузнецов и профессор кафедры «Физи-
ческое металловедение и физика твёрдого тела» Джа-
лал Аминулович Мирзаев.

Действительно, и студенты, и преподаватели по-
лучили важный опыт. Студенты наверняка научились 
нескольким хитрым ходам, преподаватели оценили 
потенциал студентов. Все разошлись с твердым на-
мерением и дальше развивать свои интеллектуальные 
способности и победить на следующем турнире.

Мария ТАТАРЕНКОВА, ФЖ-103

19 мая на гала-концерте «Российской Студенческой 
Весны – 2011» стали известны результаты конкурса на 
право проведения российского финала самого попу-
лярного молодежного фестиваля в 2012 году.  Выигра-
ла это право столица Южного Урала! 

На право принимать юбилейную «Российскую Сту-
денческую Весну» претендовали кроме Челябинска 
Уфа, Казань и Пермь. Столица Южного Урала завоева-
ла почетное право благодаря множеству факторов: это 
и  удобство расположения области, и традиционная 
активность южноуральской молодежи, и созданная 
уникальная концепция проведения фестиваля, и уже 
проведенная подготовительная работа.

На торжественной церемонии заместитель губер-
натора Челябинской области Павел Рыжий из рук 
председателя Российского союза молодежи получил 
сертификат на право проведения юбилейной «Студен-
ческой Весны».

В Челябинске учится не одна тысяча студентов,  
а в городских и областных  этапах «Весны Студенче-
ской» принимает участие более десяти тысяч человек. 
Наши ребята неоднократно показывали высочайшие 
результаты на всероссийских фестивалях, и в этом 
году в Тюмени подтвердили талант и мастерство, за-
воевав второе место в общерегиональном зачете. Ли-

дирующее место заняли хозяева фестиваля – творче-
ские коллективы Тюменской области.

Победа нашего города в борьбе за право проведе-
ния «Российской Студенческой Весны» в следующем 
году – это беспрецедентное, невероятно престижное 
и поистине грандиозное событие! В следующем году 
одному из самых известных, ярких и любимых сту-
денческих фестивалей исполняется 20 лет. Челябинск 
примет юбилейную, ХХ «Российскую Студенческую 
Весну», и размаху мероприятия сможет позавидовать 
любой международный фестиваль.

В мае 2012 года к нам приедут участники из 70 ре-
гионов России, свое мастерство продемонстрируют 
более двух с половиной тысяч участников творческих 
коллективов. Конкурсные программы пройдут на всех 

центральных концертных площадках Челябинска,  
а в свободное от выступлений время для гостей будут 
организованы тематические развлекательные меро-
приятия. 

Антон Бахаев, начальник Главного управления мо-
лодежной политики Челябинской области:

– Я уверен, что этот фестиваль станет главным мо-
лодежным событием весны 2012 года. Уже ведется 
работа над концепцией события. Оно будет насыщен-
ным, ярким и очень заметным для молодежи Челябин-
ска, Урала и всей России!

Эльвира БАТТАЛОВА,
пресс-секретарь Главного управления  

молодежной политики  
Челябинской области

На старт… Внимание… 
Марш!
5 мая даже погода радовала весенним теплом. Ежегодная эстафета на призы  
газеты «Технополис» в этом году собрала небывалое количество участников. 

вышли команды абитуриентов. По скромным, не-
много робким ребятам точно можно было понять, что 
это еще не студенты, и им только предстоит влиться 
в студенческую жизнь. Поучаствовать в этой эстафете 
приехали не только школьники города, но и Челябин-
ской области. Команды были смешанные, девушки 
должны были пробежать 100 м, а парни – как можно 
быстрее преодолеть расстояние в 200 м. Победителем 
стала Чаринская средняя школа Кунашакского района. 
Финишную черту первой из всех абитуриенток пере-
секла Эльмира Булатова. Эльмира рассказала немного 
о себе: «Я учусь в 7 классе. Еще не определилась, где 
буду учиться в будущем, но ЮУрГУ мне очень нравит-
ся. Здорово было принять участие в этой эстафете!»

Десятый забег. Смешанные команды факультетов 
второй подгруппы.

Показательные выступления студентов начались  
с десятого забега, где участвовали смешанные коман-
ды факультетов. За победу сражались и парни, и де-
вушки, и первокурсники, и выпускники. Каждый по-
считал долгом выступить за родной факультет. 

Одиннадцатый забег стал последним для студен-
ческих команд. За победу на этом этапе боролись 
смешанные команды первой подгруппы и филиалов. 
Его организаторы отнесли к показательным выступле-
ниям. И спортсмены действительно оправдали назва-
ние этого забега. Борьба за победу разгорелась не на 
шутку, но в итоге победителем вновь стал механико-
технологический факультет. Первой донесла эстафет-
ную палочку до финиша Екатерина Захарова, перво-
курсница: «Мероприятие очень понравилось! Первы-
ми быть здорово! Наши ребята молодцы! Организация 
хорошая, всё четко выполнено».

Преподавателей и сотрудников Южно-Уральского 
государственного  университета привыкли видеть 
строгими и требовательными. Но только не в этот 
день! Легкоатлетическая эстафета ЮУрГУ показала 
их с другой стороны, совершенно непривычной для 
многих. Одно из условий для участия в этом забеге – 
возраст не менее тридцати лет!

Победителем здесь стала команда Штаба студенче-
ских трудовых отрядов. У Дарьи Сафоновой, которая  
бежала на восьмом этапе и пришла первой, мы поин-
тересовались, стало ли это для нее неожиданностью. 
По словам Дарьи, она была по-настоящему удивлена 
победой. Зная, что участвуют преподаватели факуль-
тета физической культуры и спорта, она полагала, 
что победителями станут именно они, но те заняли 
не менее почетное второе место! А энергофакультет, 
архитектурный и экономики и управления вошли  
в пятерку самых быстрых.

Анна КАЛЮЖНАЯ,
Елена СИВАЧЕВА,
Екатерина ГЕГЕР

К нам приехал ревизор

Чёрные пускают часы!
Физико-металлургический факультет решил воскресить давно забытые традиции,  
и через 20 лет преподаватели и студенты вновь встретились за шахматным столом.

Фото Екатерины МУРАВЛЁВОЙ, Фотошкола ЮУрГУ

Грядёт «Весна»!
В 2012 году Челябинск проведет Всероссийский финал 

фестиваля «Весна Студенческая»!
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Срок подачи заявления для участия в конкурсном отборе – один месяц со дня опубликования объявления о конкурсе.

Адрес  университета: Челябинск, проспект имени В.И. Ленина, 76.
Справки на кафедрах или по телефонам: 267-93-78; 267-94-85; 267-93-99.

Министерство образования и науки Российской Федерации
ГОУ ВПО «Южно-Уральский государственный университет»

ОбъяВЛяет кОнкУРСный ОтбОР нА зАМещенИе дОЛжнОСтей  
нАУЧнО-ПедАГОГИЧеСкИх РАбОтнИкОВ,

сроки трудовых договоров с которыми истекают  
в декабре 2011 года и январе 2012 года, а также вакантные:

на должности ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР:
Адаптивная физическая культура 
и медико-биологическая подготовка 1,0
Графика 1,0
Литейное производство 1,0
Маркетинг и менеджмент 0,25
Прикладная психология 0,5
Системы электроснабжения 1,0, 
 0,5
Спортивное совершенствование 1,0
Станки и инструмент 0,5
Строительные конструкции 
и инженерные сооружения 1,0
Финансы и финансовое право (Миасс) 0,5

на должности ДОЦЕНТОВ КАФЕДР:
Автомобильный транспорт и сервис автомобилей 1,0
Аналитическая химия 1,0,  
 0,5
Английский язык 1,0
Антикризисное управление 1,0,  
 0,5,  
 0,5
Банковское дело 0,5
Гражданско-правовые дисциплины (Миасс) 0,5
Дизайн и изобразительные искусства 0,5
История 1,0
Компьютерное моделирование  
и конструирование одежды 1,0
Конституционное и административное право 1,0,  
 1,0
Конституционное, административное  1,0,  
и муниципальное право  (Миасс) 0,5
Культура речи и профессионального общения 1,0
Лингвистика и межкультурная коммуникация 1,0
Маркетинговые коммуникации 1,0
Машины и технологии обработки  
материалов давлением 1,0
Неорганическая химия 1,0
Общая и теоретическая физика 0,5
Общеобразовательные дисциплины 0,5,  
 0,5
Общепрофессиональные  
и специальные дисциплины  
по юриспруденции (Снежинск) 0,25
Оценка бизнеса и конкурентоспособности 1,0
Прикладная математика  0,5
Промышленная теплоэнергетика 1,0
Психология развития 1,0,  
 1,0
Радиотехника  (Кыштым) 1,0
Радиотехнические системы 1,0
Русский язык и литература 1,0
Системы электроснабжения 1,0
Социальная психология 0,5
Социально-гуманитарные дисциплины (Миасс) 1,0
Спортивное совершенствование 0,5
Средства массовой информации 1,0
Строительные конструкции 
и инженерные сооружения 0,75

Строительные материалы 0,5
Строительство  (Озерск) 0,5
Строительство (Миасс) 0,5
Теоретическая механика 
и основы проектирования машин 1,0
Теория и методика физической 
культуры и спорта 0,25
Технология машиностроения 0,5
Технология приборостроения 1,0
Технология строительного производства 1,0,  
 1,0,  
 0,25
Товароведение и экспертиза 
потребительских товаров  1,0
Туризм и социально-культурный сервис 0,75
Уголовный процесс и криминалистика 1,0
Управление и право 0,25
Управление персоналом 1,0
Экономика и инновационное развитие бизнеса 0,5,  
 0,5
Экономика и информационные системы  1,0,  
 0,5
Экономика и управление проектами 1,0
Экономика фирмы и рынков 0,5
Эксплуатация автомобильного транспорта 1,0
Электрические станции, сети и системы 1,0
Электронные вычислительные машины 1,0

на должности  
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:

Адаптивная физическая культура 
и медико-биологическая подготовка 0,25
Аналитическая химия 1,0
Английский язык 1,0
Графика 0,5
Гуманитарные науки (Кыштым) 1,0,  
 0,5
Математический анализ 1,0,  
 1,0,  
 1,0,  
 1,0
Общая математика 1,0
Общеобразовательные дисциплины 1,0
Правовые дисциплины (Озерск) 0,5
Прикладная математика 1,0
Радиотехника  (Кыштым) 1,0,  
 0,5
Русский язык и литература 1,0
Связь 1,0,  
 1,0
Социально-гуманитарные дисциплины 
(Миасс) 1,0
Станки и инструмент 1,0
Технология машиностроения 1,0
Технология производства машин (Миасс) 1,0
Трудовое и социальное право 1,0
Экономика и инвестиции (Снежинск) 0,25
Экономика и управление  1,0,  
и информационные технологии (Кыштым) 0,5
Электрические станции, сети и системы 1,0

Электронные вычислительные машины 1,0,  
 1,0,  
 0,5

на должности  
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:

Английский язык 0,5
Графика 1,0
Дизайн и изобразительные искусства 1,0
Иностранные языки  1,0,  
 1,0,  
 1,0,  
 1,0,  
 1,0,  
 1,0,  
 0,25
Информатика  (Озерск) 0,5
Информационные системы 1,0
Лингвистика  (Озерск) 0,75
Лингвистика и межкультурная коммуникация 1,0
Массовая коммуникация 1,0,  
 0,5
Общая лингвистика  1,0,  
 0,5,  
 0,5
Общие гуманитарные и естественные науки 1,0
Психологическая диагностика 
и консультирование 0,25
Русский язык и литература 1,0
Социология 1,0, 
 1,0, 
 1,0,  
 0,5
Средства массовой информации 1,0,  
 1,0,
Танковые войска 0,5,  
 0,5
Экономика и менеджмент сервиса 1,0,  
 1,0,  
 1,0
Экономика фирмы и рынков 1,0
Экономико-математические методы  0,5, 
и статистика 0,25

на должности АССИСТЕНТОВ КАФЕДР:
Автомобильный транспорт 
и сервис автомобилей 0,5
Информатика 0,5
История 0,5
Компьютерное моделирование 
и конструирование одежды 1,0
Математический анализ 0,5
Общая математика 0,5
Прикладная механика, динамика 
и прочность машин 0,5
Системное программирование 0,25, 
 0,25
Туризм и социально-культурный сервис 1,0
Экономика и управление проектами 0,25
Эксплуатация автомобильного транспорта 0,5

Студенты специальности «Управление 
качеством» группы МТ-487 механико-
технологического факультета со старшим 
преподавателем Данилом Юрьевичем Пи-
меновым и доцентом Нэлли Владимировной 
Сырейщиковой кафедры «Технология маши-
ностроения» ЮУрГУ посетили ОАО «Челя-
бинский механический завод». Предприятие 
занимается производством  автомобильных, 
гусеничных и специальных кранов марки 
«Челябинец». Сопровождал экскурсантов 
главный технолог Андрей Мясников, кото-
рый познакомил с технологической цепочкой 
изготовления кранов.

Сначала нам показали участок загото-
вительного производства, на котором осу-
ществляется лазерная резка и гибка. Далее 
мы проследовали в цех механического про-

изводства, в котором установлены совре-
менные станки с числовым программным 
управлением (ЧПУ) американской фирмы 
Haas, а также универсальное и зубофрезер-
ное оборудование. Затем побывали в сборно-
сварочном цехе. В нем происходит сварка 
и сборка стрел для кранов, которые после 
сборки проходят ультразвуковой контроль,  
а далее все части крана отправляются в мон-
тажный цех, где монтируются на шасси, про-
ходят проверочные испытания, а после этого 
отправляются заказчику. 

После экскурсии по заводу в учебном 
классе сотрудник отдела качества Елена По-
берей рассказала о том, что в декабре 2007 го- 
да Челябинский механический завод полу-
чил сертификат соответствия, подтвержда-
ющий соответствие системы менеджмента 

качества применительно к проектированию, 
производству, поставке и обслуживанию 
стреловых самоходных гусеничных кранов 
и автомобильных кранов требованиям стан-
дарта ГОСТ Р ИСО 9001:2001. Внедрение 
системы менеджмента качества позволило 
в полном объеме удовлетворить требования 
потребителей, уменьшить сроки постановки 
на производство новой продукции, повысить 
качество сервисного обслуживания и улуч-
шить качество выпускаемой грузоподъемной 
техники.

Группа осталась довольна экскурсией. 
Мы с интересом познакомились с произ-
водством и увидели своими глазами, как 
всё работает.

Владимир ВОРОПАЕВ,  
Сергей ЗЕЛЕНИН, МТ-487

как управляют качеством?
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Большинство из нас имеет об этом лишь отрывоч-
ные и противоречивые сведения. Кандидат историче-
ских наук, доцент кафедры «Древняя история и этно-
логия Евразии» Гаяз Самигулов прояснил ситуацию 
в своей монографии «От Далматова монастыря до 
Чебаркульской крепости». Она посвящена истории 
русского расселения в Южном Зауралье и охватывает 
период с 1644 по 1736 годы.

В отличие от большинства учебников истории, 
книга богато иллюстрирована: подборка карт конца 
XVII – начала XVIII века, цветные фотографии, планы 
крепостей и фортификационных сооружений, рисунки 
военных мундиров, гербы полков, планы застройки 
городов.

Но главное достоинство монографии – обилие ис-
точников.Читатель может сверить текст автора с под-
линными документами того времени (полностью при-
ведены списки первых жителей поселений, докумен-
ты о строительстве крепостей, челобитные, рапорты, 
письма и указы военных начальников).

Гаяз Самигулов:
– Документы дают возможность получать инфор-

мацию напрямую. Историки-краеведы прошлых веков 
не всегда опирались на документы – порой на веру 

А повар придумал ужин:
немного крупы перловой,
немного коры дубовой,
немного дорожной пыли,
немного болотной тины…
Солдат не умрет голодным! – 

пела группа 
«Манго-Манго»

Если бы повар-затейник учился на фа-
культете пищевых технологий ЮУрГУ, он 
бы непременно дополнил меню рисом, при-
готовленным в пушке, пирожными с алоэ  
и безе с добавлением перловки.

В Южно-Уральском государственном университете 
состоялся первый Челябинский турнир по парламентским 
дебатам.

«Дебаты» – международное студенческое движение, способствующее 
развитию коммуникативных навыков, ораторского искусства, формиро-
ванию навыков убеждения, аргументации своей точки зрения, формиро-
ванию критического мышления и культуры парламентаризма.

Первый Челябинский турнир – знаменательное событие в развитии 
дебат-движения нашего региона. Он проходил по британскому формату: 
две команды «правительства» против двух команд «оппозиции» (http://
ru.wikipedia.org/wiki/Британский_формат_парламентских_дебатов). 

Было определено три резолюции (темы): «Эта палата считает, что аборт 
аморален», «Эта палата отменит обязательную службу в армии», «Эта 
палата легализует легкие наркотики».

Участники не знали, в каком порядке будут разыгрываться темы и за 
какую сторону («правительство» или «оппозицию») им придется играть, 
следовательно, готовились отстаивать обе позиции.

Никита Кирсанов, финалист:
– Это первый турнир по дебатам, который прошел в ЮУрГУ, и вто-

рой в Челябинске. В турнире приняло участие восемь команд из ЮУрГУ  
и Агроинженерной академии. Понравилась организация, порадовал хо-
роший уровень игроков и великолепное судейство. Пять часов турнира 
прошли незаметно. Игроки остались довольны. Они получили большой 
опыт и стимул к дальнейшим занятиям дебатами. Хочу поздравить по-
бедителей – Алексея Тугарева и Владимира Язовских, которые показали 
высокий уровень игры.

Айрат Шарипов, организатор:
– Хочу отметить, что мероприятие прошло в оптимальном формате. 

Этому способствовала и выбранная площадка в стенах Южно-Уральского 
государственного университета, и, безусловно, игроки, которые активно 
себя проявляли. Интересные темы, хорошая атмосфера, профессиональ-
ные судьи, захватывающие игры – вот краткие итоги Первого Челябин-
ского турнира.

Айрат Каюмов, главный судья:
– Прошел почти год, как студенты ЮУрГУ занимаются дебатами. Этот 

турнир стал для них своеобразным экзаменом, на котором они смогли 
показать, чего достигли за это время, – и можно без ложной скромности 
констатировать, что сдали его ребята на отлично. Мне как судье было 
очень приятно наблюдать и оценивать происходящее: ведь участники по-
казали достойный уровень игры. От всей души желаю им как дебатерам 
дальнейшего роста и многочисленных побед на различных турнирах!

Айрат КАЮМОВ (ЭиУ-566)
Никита КИРСАНОВ (ПС-337)

Айрат ШАРИПОВ (ПС-361)

Это далеко не все гастрономические 
изыски, представленные на выставке-
дегустации новых функциональных про-
дуктов питания.

Продукция, разработанная молодыми уче-
ными, приготовлена исключительно из на-
туральных ингредиентов, с использованием 
современного оборудования и технологий. 

И что самое важное, новые продукты 
помогают защищать организм человека от 
вредного воздействия окружающей среды, 
а значит, будут особенно полезны жителям 
экологически неблагополучных регионов.

В частности, торт и безе с добавлением 
воздушной крупы (перловки, обработан-
ной под высоким давлением специальным 
аппаратом-пушкой) содержат в своем соста-
ве пищевые волокна, способные выводить 
из организма излишки холестерина и соли 
тяжелых металлов. 

Конечно, обычная перловая каша не менее 
полезна – но ее мало кто любит. Гораздо при-
ятнее, когда те же полезные микроэлементы 
входят в состав вкусного десерта.

Шарики-пирожные из взорванного риса, 
политые карамельным сиропом и натураль-
ным ягодным соком – еще одно полезное 
лакомство на основе воздушных круп.

При этом технология производства доста-
точно проста, ее может взять на вооружение 
любая кондитерская фабрика.

Аспирант кафедры «Технология и органи-
зация питания» Татьяна Пономарева также 
использовала в своем кулинарном изобрете-
нии полезные крупы. 

Она предлагает добавлять в мясные кот-
леты воздушную гречневую крупу вместо 
традиционного хлеба. От этого, по словам 
Татьяны, изделие становится более сочным, 
улучшается его вкус, и, что особенно прият-
но поварам-технологам, – повышается выход 
полуфабрикатов. 

Самый большой ажиотаж на выставке 
вызвали заварные пирожные с добавлением 
алоэ вера.

Каждый, кто пробовал на вкус листик 
алоэ, сразу подумает: кого же угощать таки-
ми пирожными? 

На самом деле, по словам изобретателя, 
горькая у листа только оболочка, а сам по 
себе гель алоэ вера (мякоть, жидкое прозрач-
ное вещество, которое получают из волок-
нистых тканей этого растения) имеет почти 
нейтральный вкус.

Издревле люди употребляли это растение 
в пищу, считая его панацеей (алоэ обладает 
сильным антимикробным действием, повы-
шает иммунитет, содержит незаменимые 
аминокислоты и витамины). 

В наше время за границей из него произ-
водят напитки, йогурты и другие кисломо-
лочные продукты. 

В России данный сегмент рынка функ-
циональных продуктов не насыщен, поэто-
му новинка, разработанная в ЮУрГУ, имеет 
хорошие перспективы. 

Презентацию новых продуктов провели 
молодые ученые факультета пищевых тех-
нологий: Алексей Сергеевич Саломатов, 
Алена Викторовна Бобылева, Татьяна Ана-
тольевна Пономарева, Татьяна Николаевна 
Еланцева. 

После этого участники открытой дегу-
стации оценили кулинарные новинки по 
нескольким критериям, проставив баллы  
в специальной анкете. Изучив ответы, пова-
ра смогут лучше приноровить новые блюда 
ко вкусам потребителя. 

Посетители выставки в свою очередь по-
лучили представление о современных тен-
денциях в области разработки функциональ-
ных продуктов питания, которые становятся 
все более популярными.

Анна ИВАНЦОВА

Дегустировать подано

Разводим дебаты

безоглядно принимались рассказы старожилов, слухи, 
местные легенды. 

Человеку хочется романтики. Побывайте в любом 
поселении с историей, и вы услышите, что в нем есть 
подземные ходы и оно, конечно, гораздо древнее, чем 
принято считать. Но важно, чтобы легенды не под-
меняли собой факты.

Работая с документальными источниками, изучая 
условия их создания, степень достоверности, я сопо-
ставил несколько версий возникновения Чебаркуль-
ской, Миасской, Челябинской крепостей и постарался 
описать картину русского расселения.

В книге много занимательных и малоизвестных 
фактов. В частности, приводятся заметки немецкого 
географа и путешественника Петера Симона Палласа, 
который, посетив Южное Зауралье, был поражен тем, 
как местное население готовит пашню.

– Здешние русские довольно своеобразным (для 
немца) способом расчищали участки под посевы, – 
рассказывает Гаяз Самигулов. – Подрубали березовый 
лес, ждали пока дерево подгниет, а затем поджигали. 
Место под пашню готово! С точки зрения европейца, 
погубить столько леса, чтобы расчистить пашню, – не-
вообразимая глупость. Но русские считали, что неза-
чем беречь березу, если есть сосна!

Глядя на иллюстрации, изображающие мундиры 
фузилеров (стрелков), гренадеров (метателей ручных 
бомб – «гранад») и других полков, можно предста-
вить, как уральским мужикам приходилось надевать 
напудренные парики «блонд», а в трескучий ураль-
ский мороз нести службу в лосинах и легких мундирах 
европейского образца.

Исследователь также упоминает о противоречии 
двух культур: местной скотоводческой и пришлой 
земледельческой.

Местные жители – башкиры и татары – на лугах 
пасли скот, в лесах охотились на зверя, в озерах ло-
вили рыбу – и полагали, что используют свои угодья 
наилучшим образом. В понимании первых русских по-
селенцев, если земля не родит хлеб, то это пустырь, –  
так почему бы не забрать эту территорию себе и не 
распорядиться ею более рачительно? 

Среди малоизвестных фактов – деятельность под 
Чебаркулем фабрики по промыванию глины для им-
ператорского фарфорового завода в Санкт-Петербурге, 
а также базы государственных экспедиций XVII века 
по поиску серебряной руды (в районе нынешнего Зла-
тоуста), существование в 1730–1740-х гг. в северной 
части нынешней Челябинской области так называемой 
«Заводской» линии крепостей и пр.

Историческое исследование «От Далматова монасты-
ря до Чебаркульской крепости» написано живым лег-
ким языком и заинтересует широкий круг читателей.

Анна ИВАНЦОВА

Что было раньше  
в Южном Зауралье?
Зачем монах Далмат отправился пешком в неведомые края, и как он стал основателем 
первого русского поселения в Южном Зауралье? Как отнеслось коренное население  
к пришедшим на его земли русским? Что было раньше на месте Челябинска, Миасса, 
Чебаркуля? 
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«НАУКА» –  
ДЛЯ РАБОТНИКОВ ВУЗА  
И ЧЛЕНОВ Их СЕмЕЙ

Помимо великолепной природы, 
в распоряжении отдыхающих все 
блага цивилизации: библиотека, 
конференц-зал, сауна, бассейн, 
летний кинотеатр, комфортабель-
ная детская комната, в которой ро-
дители могут оставить детей под 
присмотром воспитателей, прачеч-
ная, парковка.

Проводится масса культурных  
и спортивных мероприятий: сорев-
нования по бадминтону, бильярду, 
волейболу, настольному теннису,  
а также выездные концерты арти-
стов Челябинского государственно-
го концертного объединения.

Стоимость путевки зависит от 
уровня комфортности условий 
проживания (4300 руб., 5500 руб., 
8700 руб.). В некоторых случаях 
предусматривается до 50% опла-
ты за счет внебюджетных средств 
подразделения. 

Всего 6 смен по 12 дней. Даты 
заездов: 10 июня, 23 июля, 6 июля, 
20 июля, 3 августа, 16 августа.

Возможно приобретение одно-
дневной путевки (от 360 до 725 руб- 
лей).

В этом году благодаря увеличе-
нию количества смен на базе смо-
гут отдохнуть не только сотрудни-
ки вуза, но и все желающие. 

«БЕРЕЗКА» – ДЕТСКИЙ 
ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ  
ЛАГЕРЬ

Ребят ждет насыщенная програм-
ма: кружки иностранного языка, 
журналистики, народного творче-
ства, современного танца, руко-
делия, шейпинга, вокала, игры на 
гитаре, театральная студия, а также 
спортивные секции разного профи-
ля. На базе компьютерного клуба 
проводятся курсы информатики. 

Все кружки ведут студенты-
практиканты факультетов сервиса 
и туризма, лингвистики, приборо-
строительного. Стоит добавить, 
что в этом году проведена рекон-
струкция третьего корпуса.

Стоимость путевки в «Берез-
ку» для всех категорий граждан –  
12800 рублей, а для учащихся че-
лябинских школ в возрасте от 7 до  
15 лет включительно – в объеме 
выделенных субсидий из областно-
го бюджета: 5415 рублей – за счет 
субсидий, 7385 рублей – за счет 
средств граждан.

Всего три смены по 21 дню. 
Даты заездов: 6 июня, 28 июля,  
11 августа.

«ОЛИмп» – СТУДЕНЧЕСКИЙ 
ЛАГЕРЬ

Каждый студент должен побывать 
в «Олимпе». Культурно-спортивные 
мероприятия, выездные совещания, 

конференции, слеты, дискотека 
open-air и другие интересные со-
бытия – прекрасная возможность 
развеяться и встретить со свежими 
силами новый учебный год. 

В этом году все постояльцы будут 
приятно удивлены: в лагере появит-
ся качественное мультимедийное 
оборудование, большой кинотеатр, 
караоке-система и игровые пристав-
ки формата Sony Playstation. 

В отличном состоянии волей-
больные, футбольные, баскетболь-
ные площадки (в конце прошлого 
сезона полностью заменено ас-
фальтовое покрытие). 

Завезен свежий песок для люби-
телей пляжного волейбола, уста-
новлены новые уличные тренаже-
ры (рукоходы, турники и так далее).  
А для того чтобы восстанавливать 
потраченные калории, в этом году на 
базу приглашена поварская бригада 
Министерства внутренних дел! 

Стоимость путевки на 12 дней – 
1200 рублей. Даты заездов: 1 июля, 
14 июля, 27 июля, 9 августа. 

У «Березки», «Науки» и «Олим-
па» есть общий пляж на озере 
Большой Сунукуль – с небольшой 
лодочной станцией, парком катама-
ранов, понтонами, детским «лягу-
шатником», турниками, качелями 
и надувными аттракционами для 
самых маленьких. 

Анна ИВАНЦОВА

Организаторы – автотракторный 
факультет ЮУрГУ и администра-
ция Кунашакского муниципального 
района – пригласили участвовать 
всех желающих, имеющих авто-
мобиль и водительское удостове-
рение. Для того чтобы уравнять 
шансы на победу, для опытных 
челябинских спортсменов и толь-
ко знакомящихся с автомобильным 
спортом жителей Кунашака, созда-
но два зачета: «Кунашак» – для хо-
зяев трассы и «Абсолют» – для всех 
остальных. Кроме автомобильных 
на этой же площадке прошли со-
ревнования на мопедах; они вызы-
вали огромный интерес подростков 
из близлежащих сел, для которых 
мопед – очень распространенное 
средство передвижения. Органи-
заторы уверены, что участие ребят 
в официальных соревнованиях по-
может снизить травматизм среди 
владельцев скутеров и привить им 
уважение к правилам дорожного 
движения. 

Всего в «Слалом-дуэли» приняли 
участие 34 владельца автомобилей 
и мопедов из Челябинска, Снежин-
ска, Катайска (Курганская область), 
Кунашака и Муслюмово. 

 – Первые соревнования прово-
дили в Кунашаке этой зимой, – рас-
сказывает Сергей Зубков, руково-
дитель управления по физической 
культуре, спорту и делам молодежи 
администрации Кунашакского му-
ниципального района. – Для жи-
телей автомобильные гонки стали 
настоящим праздником. Поэтому 
решено сделать их проведение до-
брой традицией. Каждый находит 
занятие по душе – одни участву-

ют, другие болеют, кто-то приходит 
оценить дрифт-шоу, которое уже 
стало неотъемлемой частью авто-
мобильного праздника. 

Профессиональное проведение 
соревнований обеспечили студен-
ты и выпускники автотракторного 
факультета ЮУрГУ – у ребят мно-
голетний опыт организации авто-
мобильных соревнований. 

Заместитель декана автотрактор-
ного факультета ЮУрГУ, руководи-
тель соревнований Сергей Анкуди-
нов отмечает, что автомобильный 
спорт в Челябинской области не 
стоит на месте. 

– В последнее время мы стали 
получать активную поддержку 
главного управления молодежной 
политики Челябинской области, 
фестиваль «Будь в движении!» 
проходит и при поддержке управ-
ления по делам молодежи админи-
страции Челябинска. Такая помощь 
позволяет развивать автомобиль-
ный спорт в регионе и привлекать 
в него молодых ребят, развивать  
у них интерес к технике и готовить 
будущих высококвалифицирован-
ных специалистов. 

Несмотря на то что в гонке 
участвовали известные на Урале 

спортс мены, в зачете «Абсолют» 
все призовые места забрали уча-
щиеся – двое студентов и одна 
школьница. Алена Гордина еще не 
имеет водительского удостовере-
ния и садится за руль только на со-
ревнованиях – такое право ей дает 
юниорская лицензия Российской 
автомобильной федерации. Одарен-
ная девушка увезла в Катайск Кур-
ганской области «серебро»; первое  
и третье места заняли в этом зачете 
студенты автотракторного факуль-
тета ЮУрГУ – Александр Салома-
тин и Ксения Персидская. 

Вечером на площади состоялся 
open air. Вечеринка на открытом 
воздухе собрала всю молодежь 
села Кунашак и открыла летний 
сезон.  

Фоторепортаж с соревнований 
вы найдете на официальном сай-
те автотракторного факультета  
ЮУрГУ www.atfakultet.ru

Ольга ЗВЕРЕВА
 пресс-секретарь фестиваля 

«Будь в движении!»

Отдыхай, студент!
Спортивно-оздоровительный комплекс ЮУрГУ открывает сезон

КУДА пОДАВАТЬ ЗАЯВЛЕНИЯ?
«Наука» – ауд. 430 главного корпуса, тел. 267-90-04; 

«Олимп» – профком ЮУрГУ (ауд. 339 главного корпуса),  
тел. 267-90-24;

«Березка» – ауд. 430 главного корпуса, тел. 267-98-88.

Участники литературного 
объединения «Студенческий 
парнас» завоевали 
все призовые места 
поэтического конкурса 
«Весны Студенческой – 
2011»!

Звездочки ЮУрГУ засветились 
и на всероссийском уровне, удачно 
выступив на всероссийском поэти-
ческом фестивале «Сочи-МОСТ – 
2011» (МОСТ – Мастерская остро-
современных текстов).

Наши поэты (вопреки стереоти-
пу) – не экзальтированные дамоч-
ки в шляпках и чудики не от мира 
сего, а самые обычные студенты. 
Многие из них не любили поэзию 
в школе, а стихосложением увлек-
лись недавно. 

«Студенческий Парнас» – некий 
литературно-философский клуб,  
в котором не только учатся пи-
сать стихи, но и просто общаются, 
приятно проводят время в кругу 
друзей. Здесь можно обменяться 
впечатлениями о книжных новин-
ках, вместе сходить на концерт, 
послушать выступления поэтов из 
других городов, обсудить фило-
софские темы или социальные, 
политические вопросы. Раз в году 
в рамках фестиваля «Осиянное 
слово» проводятся мастер-классы 
известных московских поэтов. 

Студенты участвуют не только 
в поэтических конкурсах вузов 
города, но и во множестве дру-
гих – областных, всероссийских  
и международных (о событиях ли-
тературной жизни узнавайте на сай-
тах: http://stihi.ru; http://litkarta.ru;  
http://45parallel.net).

Победы в конкурсах приносят 
нашим поэтам не только славу, 
но и возможность опублико-
ваться в ведущих литературно-
художественных журналах. 

Руководитель объединения «Сту-
денческий Парнас» ЮУрГУ Лилия 
Владимировна Кулешова:

– Даже те, кто раньше не писал 
стихи, могут освоить это искусство. 
Например, первокурсник Салават 
Газтдинов, который совсем недав-
но пришел на занятия, вообще не 
знал техники стихосложения, не 
умел работать с поэтической фор-
мой. У него был только огромный 
творческий порыв, желание выра-
зить себя, свои чувства и мысли. 
Немного позанимавшись, он занял 
1-е место на вузовском конкурсе! 

Участники «Студенческого Пар-
наса» встречаются в 15:00 каждую 
среду в помещении малого зала 
№ 2 (под сценой Актового зала). 
Среди них не только студенты, но 
и выпускники университета, кото-
рые не могут оторваться от теплой 
компании и до сих пор участвуют 
во всех литературных проектах, 
программах и фестивалях. Прихо-
дите и вы!

Анна ИВАНЦОВА

Брызги 
света

Будь в движении!
В Кунашаке прошло очередное событие автомобильного 
фестиваля «Будь в движении!» – соревнования на асфальте 
«Слалом-дуэль–2011. Кунашакский кубок».

Фото из архива ЮУрГУ
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